



---

# PITIUSONA CORSARIA





## **DESCRIPCIÓN DEL COLECTIVO**

**IBIZICRITICA** es un colectivo que lleva en marcha dos años, cuyo objetivo es promover el uso consciente y seguro de la bicicleta como medio de transporte y elemento dinamizador de la sociedad, organizando actividades como la Masa Crítica (masa crítica: Es en sociología la cantidad mínima de personas necesarias para que un fenómeno concreto tenga lugar) y la Ciclolunar, fomentando la sinergia entre ciclistas urbanos y conductores de vehículos.

### **Para ello se trabajan 3 aspectos de manera sinérgica:**

**El individuo:** Mediante la información de las normas de circulación y prácticas en común en la vía pública, como medio para la mejora de la salud y prevención del sedentarismo.

**La sociedad:** Mediante la cohesión de los individuos a través de iniciativas colectivas y locales. Promoviendo la seguridad vial.

**La isla:** Mediante la reducción del consumo de combustibles de origen fósil y la consecuente contaminación, la mejora de la movilidad y descongestión urbana...



## Descripción del proyecto

La Masa Crítica es un encuentro que tiene lugar todos los meses en multitud de ciudades y poblaciones del mundo para promover el uso de la bicicleta, los derechos y las responsabilidades de los usuarios, apostando por un modelo de ciudad y desarrollo más sostenible, eficiente energéticamente y agradable. En Ibiza se lleva desarrollando desde hace dos años, con una afluencia variable de amantes y amigos de las bicis, pero compensado por la alegría de las gentes de la ciudad a nuestro paso, con pedaleadas de distintas temáticas, cercanas y para todos los públicos, invitando a usar la bici cada día y a celebrarlo una vez al mes con todo el mundo.

En España se celebra anualmente una masa de carácter nacional, llamada CRITICONA, conocida internacionalmente como *Masa Crítica Interplanetaria*.

En la anterior edición, la *Pantumacona* celebrada en Barcelona, con una participación de 2.500 personas, se eligió Ibiza como la sede para el 2017 por aclamación popular. El colectivo Ibizicritica organiza este año la *Pitiusona Corsaria*. Siendo esta una actividad sin ánimo de lucro.

La actividad principal será el recorrido en bici por la ciudad de Ibiza, que tendrá lugar el sábado 29 de abril a partir de las 17 horas.

Con la finalidad de completar la estancia de toda la gente que quiera participar en el evento, el colectivo Ibizicritica ha diseñado las siguientes actividades:



## **Actividades**

### **Día 27 de abril, jueves**

10:00 Preparación del camping y recepción.

### **Día 28 de abril, viernes**

10:00 Cicloruta cultural a Santa Eulalia, visita al museo de la bici en Can Truy

12:00 Actividades en can Truy

14:00 Comida popular

17:00 Retorno a Ibiza

19:00 Salida desde el monumento a los corsarios a Can Jordi Blues Station

### **Día 29 de abril, sábado**

10:00 Cicloruta mediambiental /cultural al parque natural de Ses Salines

14:00 Comida

16:00 Limpieza popular de la zona

18:00 Pitiusona Corsaria salida punto de encuentro monumento a los corsarios

20:00 Elección de la próxima ciudad anfitriona

### **Día 30 de abril, domingo**

10:00 Cicloruta cultural deportiva a San Antonio

Muestra de murales del último Bloop Festival

12:00 Jornada en el Velódromo

Bmx, Racing bikes, juegos palleses...

14:30 Paella popular juvenil

17:30 Limpieza popular y marcha hacia la puesta de sol

20:00 Cierre en el camping de Cala Jondal



## ¿Por qué?

La problemática que vive la isla como consecuencia del desarrollo turístico actual y la situación económica internacional, nos presenta muchas veces con contradicciones al abordar estas cuestiones, en las que las soluciones suelen crear otras complicaciones, debido a la variedad y cantidad de energía (recursos humanos, materias primas, logística, comunicación, capital...) que se requiere para ellas en tiempo real y territorio limitado.

En nuestros días, la bicicleta, lejos de ser la panacea, es una alternativa probada y eficaz en este contexto. Contamos con la oportunidad de favorecer nuevas formas de transporte y comunicación, lo que implícitamente conlleva a un desarrollo económico, social... estas favorecerían a mantener lo que determina el carácter de la isla (con más de 3600 años de historia continua). Como el espíritu y el cuerpo de esta, el campo, la cultura el arte... así como las relaciones sociales, las pequeñas economías locales, equitativas e integrada en su entorno, por el bien común, para lograr una vida de calidad. Una filosofía, tan arraigada como bien se aprende y ve, al pedalear o al cavar, “Poc a poc (amb sa bici) s’arriba lluny”.

La bicicleta es uno de los medios dinamizadores que reúne todos estos requisitos, siendo una plataforma ideal para apoyar esta isla. Es un vehículo que aquí también todos conocemos, habiendo por lo general, mucho respeto y precaución por parte de los usuarios de otros medios de transportes, pero que poco se usa conscientemente, exceptuando la práctica deportiva, o no se puede por diferentes motivos (estado de las carreteras, escasez de carriles bicicleta útiles, temor y miedo debido a la alta siniestralidad en el tráfico a motor, etc).



## **El propósito**

La Pitiusona Corsaria tiene como fin invocar ese espíritu de unidad en la isla, como antaño otros hicieron (con pequeños barcos y herramientas artesanales) para defender y proteger esta pequeña isla del Mediterráneo. Ayudando a Ibiza a tirar para adelante en medio de la dureza y hostilidad de la época en este mar nuestro, para recuperar su dignidad y libertad.

El tiempo ha pasado y los desafíos también, pero siempre vienen nuevos. Hoy son el sedentarismo, la contaminación, la economía de los mercados, la dependencia energética... que como individuos tenemos pocas oportunidades, ante la magnitud de los eventos, pero como isla, trabajando juntos, seguramente lograremos más y mejor, con un menor coste a todos los niveles.

Por eso, invitamos al uso de la bicicleta a todo el mundo (de una forma agradable, participativa, e inclusiva) y la colaboración de asociaciones, entidades públicas y demás organismos de la sociedad.

Basándonos en los modelos naturales de redes sinérgicas que tienen los ecosistemas más productivos y equilibrados, con las posibilidades técnicas, tanto modernas como tradicionales, adaptadas a las posibilidades del entorno y los medios, etc. Tenemos, con la bicicleta, la oportunidad de participar con soluciones prácticas y sencillas (muy acorde con las necesidades de los tiempos presentes), a la vez que cuidamos de la isla y todo lo que ello conlleva. Así mantendremos su riqueza patrimonial, al tiempo que ésta se comparte con el mundo, de manera justa y equitativa.



## Por lo tanto

Invitamos a tod@s a participar, colaborar, y celebrarlo con un paseo en bicicleta por los diferentes puntos de nuestro entorno, de una manera consciente y saludable, para así poder apreciar de primera mano la multitud de posibilidades y oportunidades implícitas en estas Islas Pitiusas.

Para + info: <https://pitiusona2017.wordpress.com/>  
<https://www.facebook.com/pitiusona2017/>

Tel. de contacto: 618 130 371      Jose  
971 96 70 09                      Arturo (La Cicloteca)

